

PERIÓDICO CATÓLICO DE LA MAÑANA ÓRGANO DE LA PEREGRINACION A VILLARREAL

Año I

Castellón, Sábado 18 de Junio de 1898

Num. 138

Apostolado de la oración

Atención general para Junio
Aprobada y bendecida por
Su Santidad

La devoción al Santísimo Sacramento

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y para cumplir las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os ofrezco en especial, á fin de que cada vez más y más vuestro Corazón que vive y hora y se inmola en la santa Eucaristía.

PROPOSITO

Preparar el culto del Santísimo Sacramento.

INDICADOR RELIGIOSO

Sábado día 18.—Santa Marina, virgen y mártir; Santa Isabel, virgen; San Leoncio, soldado, y mártir; los santos mártires, Marco y Marcelliano, hermanos y Ciriaco y Pálida, virgen.

CULTOS

Santa María.—A las nueve con solemnidad.
Virgen.—Mañana domingo á las diez en Santa María votiva al nacimiento de Jesús.

Crónica política

Otro ataque de la escuadra cubana á Santiago de Cuba, y otro fracaso de nuestros enemigos.

De la Habana se anuncia que se ha hecho un arreglo que cambiará por completo el aspecto de las cosas.

Pero no se dice de qué se trata ni cómo ni cuando ha de ocurrir ese importante hecho.

No conviene, pues, fundar muchas esperanzas en ese arreglo tan misteriosamente anunciado.

El telegrama que Menchevich nos envió anoche á las diez describiendo el del general Augusti, refleja claramente el estado gravísimo de Filipinas. Sin embargo no están las cosas tan mal como muchos aseguraban.

Varias veces se ha dicho que Manila se había rendido, muchas más que nuestros soldados se tenían que defender encerrados en la ciudad sitiada.

El general Augusti asegura que todavía no dominan los

insurrectos los arrabales de Manila, aunque reconoce que quizá le obliguen á refugiarse en la ciudad murada si pronto no recibe nuevos refuerzos.

¿Llegarán estos á tiempo? ¿Quiéralo Dios!

EL TAUMATURGO DE PADUA

San Antonio es el santo de los jóvenes, de las doncellas y de los niños. La más altivada de las flores, la azucena brilla en su diestra y la azucena brilla en su diestra y entre sus velos de encaje muestra la lluvia de oro de sus estambres; una cohorte de ángeles forma guardia de honor al hijo predilecto del serafín de Asís y entre nubes coloca su trono aquel á quien parecía un palacio una humildísima celda. Era doctor y de tal manera fué modelo que todos saben de sus milagros y pocos de sus obras y doctrina; la elocuencia se expresaba por su boca y seguíanle pueblos enteros y él se consideraba indigno de todo aplauso, de toda buena acogida; gansoso del martirio, éste huía del joven apostolado, el martirio del desco tenía que sustituir al de la sangre: los tiranos de Italia, representados en el perverso Ezzelino, á quien Cantú nos ha pintado con tantos vivos colores, temblaban más que ante la fiera catadura de los guerreros frente al plácido rostro del santo. Murió joven y los niños, como en otro tiempo las alabanzas del Señor, de que habla el salmista, pronunciaron su elogio y le declararon santo, doblaron las campanas por su muerte, por invisible mano tocadas; pero sonando no á duelo, sino á gloria y han transcurrido seis siglos desde que desapareció de este mundo sin que haya sufrido su fama detrimento alguno; antes bien él comparte con Santa Teresa la gloria de haber sido en esta nuestra non Sancta edad héroe de un espiritual y temporal cenduario.

Ya se invocaba el nombre de San Antonio celestial inventor de lo perdido, y cortesano del Empíreo de los más poderosos por su intercesión y como decía la antigua secuencia, por el en concepto de mediador.

«Miembros y bienes perdidos recobran mozos y ancianos.» Pero en nuestros días, gracias á la devoción llamada del Pan de San Antonio, obtienen los pobres no el recobro de lo que perdieron sino el bocado que necesitan, la limosna que ha de subvenir á su escasez de recursos. En la mano de sus imágenes y en los cepillos junto á sus altares colocados, se depositan las peticiones de los fieles, que logran favorable despacho. En todas las demás aflicciones brilla hoy, como siempre, su protección soberana; hemos visto estam-

pada su imagen en los sellos de correos, puestos bajo su patrocinio ciudades, reinos buques, empresas caritativas y benéficas; Portugal y el Brasil le han declarado generosísimo de sus huestes, y las artes se han esmerado uno y otro día en la representación de sus milagrosas obras. Si pudiera crecer la fama de los santos, diríamos que se ha acrecentado la del nuestro y que solo ella ha podido romper el hielo de la indiferencia que hoy, ante la vista y disfrute de las mudanas grandezas, ha hecho presa en los corazones.

Padua es hace mucho tiempo, después de obtener el segundo lugar entre los pueblos del Lombardo Veneto y adviértase que Venecia era la primera, una miserable reliquia de su pasado esplendor. Brillante fué la época de su Universidad una de las primeras de Italia, donde innumerables sabios fueron maestros y discípulos; causa lástima ver hasta qué punto había descendido desde hace ya cuarenta años. Pero la iglesia del Santo, visitada por peregrinos de toda la Península, y dotada de preciosísimas joyas conservase en todo tiempo con el esplendor que en la edad de oro de la ciudad, y allí se comenzó á representar á San Antonio no solo con la simbólica azucena, sino con el libro, sobre el cual descansa Jesús niño, comunicando celestial encanto y sabiduría á las obras del Taumaturgo. Lisboa tampoco puede olvidar al más insigne de sus hijos, que convencionales divisiones de fronteras han arrebatado á nuestra Santoral, tan digno de poseer joyas de esta villa. La novísima devoción del Pan de San Antonio, para la cual se han fundado periódicos especiales, propagará este nombre donde aún no es muy popular como en los países germánicos.

Los protestantes que para obtener lo que pretenden se valen, como todos, de intercesiones y recomendaciones para con aquellos que pueden concederles lo que desean, se convencerán por fin de las razones que tenemos los católicos, para el culto ó la invocación de los santos. Y uno de los caminos por donde han de llegar á ese fin es la devoción del Pan de San Antonio. Los pobres que han encontrado ese protector en el cielo, pagarán en el hogar, en los pueblos, en las naciones, tan inmensa deuda de agradecimiento. ¡Dios quiera que en las actuales circunstancias y en las que tal vez sigan á las presentes, no nos veamos, como hoy para los individuos, obligados á invocar la protección del santo y á pedir el pan de San Antonio para las naciones!

LA ETERNA CUESTION ROMANA

Mucho han preocupado en todos los centros políticos las declaraciones

hechas por el ministro de Estado dimisionario, señor Visconti Venosta, sobre la eterna cuestión romana, y publicadas en un periódico protestante de París. Como todos las consideran de mucha importancia, y el ilustre diplomático habla con una sinceridad casi desconocida en los políticos de hoy día, parece oportuno el reproducirlas en síntesis.

Dice el señor Visconti que la cuestión romana, que los políticos cortos de vista juzgan tan fácil de combatir, de suprimir ó de ignorar, es el nudo de todas las cuestiones de Italia, y no habrá completa paz hasta que se resuelva satisfactoriamente, siendo asunto de vida ó muerte para todo gobierno, el armonioso arreglo de la misma. El no tomar parte los católicos en las elecciones, cumpliendo imperioso mandato, es preparar el triunfo á los partidos extremos. Por hostiles que las asociaciones católicas se muestren al gobierno de Humberto y á la política antirreligiosa de sus ministros, representan en el fondo un partido de orden, mientras las más representan un partido de desorden. Los diplomáticos en sus relaciones internacionales tratan á sus enemigos de dos modos: á los más débiles se les destruye; con los más fuertes se procura un arreglo. El papado no puede ser destruido, toda la persecución anticatólica en los seis últimos años, ha sido inútil; la fuerza del Papado y del partido católico ha aumentado considerablemente y nunca ha sido tan poderoso como hoy, pudiéndose considerar al Vaticano como el árbitro de la situación.

Los italianos deben llegar á un arreglo, aunque sea al precio de un gran sacrificio para su orgullo, pues de lo contrario, la nación está predestinada, en tiempo no lejano, á algún terrible cataclismo.

Estas precisas manifestaciones hechas por hombre tan prestigioso como es Vizconti-Venosta, se han esparcido por todo el mundo y han dado lugar, sin duda, á que los periódicos ecaesen á volar la especie de que se habían entablado negociaciones en los centros diplomáticos para procurar la reconciliación; hasta ha habido alguno que haciéndose eco de todo, ha pedido el poder para un hombre capaz de afrontar tan complejo asunto. Sin embargo de todo, es prematuro decir nada sobre ello, pues si bien es cierto que la tan deseada paz tendría gran importancia para el porvenir de Italia, este gobierno no se expondrá á los peligros de una derrota, ni á las consecuencias de un triunfo que sería muy combatido.

Sesión del Ayuntamiento

De segunda convocatoria celebró sesión ayer mañana el ayuntamiento, bajo la presidencia del señor Masip.

El acto no tuvo importancia por no figurar en el orden del día más que instancias pidiendo permiso para hacer obras.

El despacho de oficio tampoco tuvo interés.

Después de esta sesión se celebró juntamente con los asociados, la de presupuestos que había anunciada.

Todos los asuntos fueron aprobados por unanimidad, excepto el referente al número de alguaciles y porteros ó ordenanzas que deben continuar prestando servicio en el ayuntamiento.

La comisión de Hacienda proponía fueran 4 los ordenanzas y 2 los alguaciles, pero el mismo presidente de dicha comisión, señor Cacho, presentó en el acto de la sesión, y en vista de las explicaciones de algunos señores concejales, una enmienda al dictamen de la comisión proponiendo fueran 2 los porteros ó ordenanzas y 4 los alguaciles que quedaran en vez de 6 que hay en la actualidad.

Al tratarse de la gratificación que se dá á las Siervas de Jesús de la Caridad, los señores Bueso y Forcada Peris proponen se suprima esta subvención supuesto que no prestan aquellas servicio alguno al municipio y que sus servicios los paga el que los necesita.

Hablaron en contra de esta proposición los señores Cacho y Sanchez Esteller y se procedió luego á votación siendo desestimada por un voto la proposición de los señores Bueso y Forcada y percibiendo por lo tanto las Siervas de Jesús las 750 pesetas anuales con que el ayuntamiento las subvenciona.

Se puso á discusión la partida referente á la gratificación que se le dá al auxiliar de la clase de dibujo.

El señor Carreras pidió que se suprima.

El señor Cacho contestó que debe respetarse.

Sanchez Esteller opinó que no debe aumentarse la asignación que se le dá. Pasado el asunto á votación y por mayoría se aprobó como se propone en el presupuesto.

Se suprimió la consignación para personal y material del depósito administrativo.

El señor Sanchez Esteller impugnó el capítulo referente al pago del arbitrio de guardería rural y de las explicaciones dadas sobre el particular por el señor Cacho se aprobó esta partida.

Al discutirse el capítulo del personal de secretaría el señor Sanchez Esteller arremete contra la creación del auxiliar de caja que se propone contestándole el señor Cacho y siendo aprobado por mayoría dicho capítulo, levantándose la sesión acto seguido.

Noticias de la guerra CRONICA

La intervención de Europa
Roma 15.

El periódico L'Italie publica un artículo que ha causado aquí im- presión profunda.

Afirma que ha llegado el mo- mento en que debe intervenir la diplomacia, procediendo de acuer- do todos los representantes de las potencias en Macrid á fin de pro- poner condiciones de paz razona- bles, y poner término á la guerra con los Estados Unidos.

A juicio del articulista, los di- plomáticos hacen mal en aguar- dar á que se desarrollen los aconte- cimientos, siendo así que ahora podrían prestar á España un gran servicio.

Se hace notar además aquí que el embajador español cerca del Quirinal, don Cipriano del Mazo, declaró ya hace algún tiempo que era peligroso para España pedir la intervención de las grandes poten- cias.

Este diplomático confía en que los gobiernos europeos intervien- gan espontáneamente y por inicia- tiva de alguno de ellos.

El ministro de Negocios extran- geros de Italia opina todo lo con- trario.

Dice que fué imposible obtener el acuerdo de las potencias en la cuestión de Creta y lo sería tam- bién en la de Cuba.

Solamente Alemania como sigue una política aislada en el extremo Oriente, podría provocar la inter- vención contra los norteamerica- nos.

También el Papa se ocupa del asunto.

Poco hace reunió para asesorar- se á los cardenales llamados diplo- máticos, y aun cuando se mantie- nen reservados el objeto y los acuerdos de la junta, se tiene por seguro que trataron de la guerra entre España y los Estados Uni- dos.

La escuadra yanki

Madrid 16.

Hablando anoche un individuo del gobierno acerca de los despachos de los Estados Unidos sobre el envío de una escuadra yanki al encuentro de la de Cámara y de no hallarla su propósito de llegar hasta Cádiz y bombardearlo, decía que eso no merece ni la pena de comentarse, puesto que es punto menos que imposible.

«Una escuadra americana en nuestras aguas—dijo—sucumbiría en seguida, aunque solo fuese por falta de combustible. Los yankis carecen de depósitos de carbón en las cercanías de nuestras costas, y para venir sería preciso que traje- sen innumerables barcos cargados de provisiones de todo género. ¿Dónde tienen esos barcos? A noso- tros nos es más fácil mantenernos en las costas americanas, porque allí poseemos territorios en los cuales nos es posible reponernos de cuanto sea necesario. Además, nuestras plazas están bien defendi- das y nada tenemos de enemigo alguno, de modo que, por ahora, no hay que pensar en que se con- firmen esas ridículas amenazas.»

CRONICA PROVINCIAL

DE MORELLA

15 Junio 1898.

Se han recibido de Zaragoza seis soberbios candelabros de gran gusto artístico, con acabados bajo re- lieves de la Virgen de Vallivana, acompañados de tres bonitas sac- ras del mismo metal, donativo del opulento comerciante de esta ciu- dad, residente en la capital de Aragón, don Mariano Guimerá.

Reciba tan caritativo y piadoso morellano, en nombre del pueblo amante de María de Vallivana, las mas expresivas gracias y la sinceridad de su agradecimiento.

También las merece muy afectuosas y cordiales el hijo de esta población, residente en la histórica Sagunto, don Emilio Vázquez, quien con un desprendimiento pro- pío de todo buen morellano, ha remitido un gran surtido de tela con la que pueden hacerse doscientas banderas y gallardetes, desti- nados, según voluntad del donan- te, para el adorno de la calle del Mercado, donde nació y plaza de la Arciprestal.

Los vecinos de la calle de Felju están trabajando con gran interés para reconstruir la bonita capilla de la Virgen del Pilar, situada en el centro de dicha calle, cuya cúpula hundióse á causa de los úl- timos temporales.

Bien por los habitantes de la calle de Felju, que tan vivamente manifiestan su amor á la que fué siempre y es la Reina de su callel Allá veremos,

Segun los diseños que hemos visto y el afán con que se trabaja, llama- rán la atención de un modo espe- cial, por el exquisito gusto de los adornos, las calles de Segura-Barreda, Fuente, Colomer, Mercado, Almudín, Cofradía, San Miguel y Nogueer. ¿Cual se llevará la palma? Allá veremos,

Ha llamado sobremanera la aten- ción la magestuosa anda de San Luls Gonzaga, restaurada por los señores Cruella, y estrenada por los congregantes el día de Corpus.

No menos ha sorprendido el pre- cioso guión de Santa Teresa, don- nativos de don Manuel Ferreres, presbítero por encargo de su di- funta hermana doña Agustina, presidenta que fué de la Asocia- ción teresiana. Las jóvenes de la Junta han manifestado su gran gusto y habilidad en los hermosos bordados.

El reverendo P. Ludovico de los Sagrados Corazones, residente en el Convento Carmelitano de Va- lencia, ha hecho brillar sus gran- des dotes oratorias, y su elocuen- cia sin rival en los dos sermones que ha predicado en nuestra ar- ciprestal los días de Corpus y si- guiente fiesta del Clavario.

Muy satisfechos se muestran los electos del gremio el «Comercio» por la acertada elección de dicho famoso predicador para las próxi- mas fiestas.

A la lista de donativos para las próximas fiestas sexagenales hay

que añadir el importante ofreci- miento del distinguido morellano residente en París don Manuel Za- porta. Este compatriota ha prome- tido regalar de cuenta suya, una comida extraordinaria á los pobres de la ciudad, el día de la fiesta de morellanos ausentes. Era de espe- rar del señor Zaporta un rasgo de esta índole.

Los pobres de Morella, que, por diferentes conceptos, tantos favo- res deben á su bienhechor, eleva- rán una vez más sus preces al cie- lo, implorando la protección de la Virgen para el caritativo more- llano.

Sabemos que el Orfeón del Pa- tronato de la Juventud Católica Obrera de Valencia, está ensayan- do las misas de Casans; Giner, Co- mas, Mercadante y Eslava, que se interpretarán á grande orquesta en las próximas fiestas.

En breve comenzarán en esta arciprestal los preparativos para las fiestas.

El templo se adornará con pre- ciosos tapices y más de cuarenta arañas de cristal.

Flores místicas de «El Regional»

El órgano tetuanista contesta á lo que ayer le decíamos, marchán- dose por los cerros de Ubeda, como un galeno sin enfermos y aprensivo, que huye de la peste, en esta forma:

«El DIARIO DE LA PLANA se cono- ce que vá bien en el machito cuando en sus columnas tiene siempre estereotipada la palabra mason porque de ese modo todo aquel que no comulga con su rabiosa intransigencia anti cristiana cae en excomunió mayor á los ojos del caritativo colega. Pues sepa para siempre el diario aludido que tene- mos nuestras dudas acerca de quien es más perjudicial al catolicismo si aquellos que abiertamente se colocan fuera de nuestra iglesia negando todos dos dogmas, ó los que con sus inconveniencias, sus impremeditadas exageraciones y ridículos alardes de definidores dogmáticos, llevan hasta la caricatu- ra costumbres piadosas, prácti- cas católicas, y faltas de respeto ó creencias y sentimientos religiosos que no lleven el visto bueno de esos jesuitas de levita, cuyas sola- pas contienen su especial catecismo, cuya filosofía dogmática se encierre en estos dos artículos.

»1.º Todo aquel que no piense y obre como piensan y obran los redactores de la Plana serán declara- dos masones.

»2.º Para ser católico hay que ser antes mogigató crata ó car- lista.

»Estamos seguros que siguiendo semejante conducta los más lim- pios de alma y de corazón, se apartarán de esa especie de Santa Hermandad que vería por las muestras con fruición servirse en su su mesa un biftech de solomillo liberal.

»Por lo demás, con el mismo derecho y la misma desenvoltura que nos llaman masones, apellida- remos á ellos con el mismo calificativo. Que se quedan tan frescos. Pues así estamos nosotros, y pata.

»Porque aquí nos conocemos ya todos y no podemos engañarnos.

»Después de todo, el DIARIO DE LA PLANA no tiene por ahora más pretensión que vacunar el catolicismo con el microbio carlista... pero verá como no le resulta, y sino al tiempo.»

Pues El Regional pretende des- viarnos con todas esas ingenosida- des de la cuestión, vamos á darle gusto.

Y al efecto, mañana (D. m.) com- menzaremos á deshojar las flores místicas y antonianas de ese Moti- nillo castellanense.

Crónica local

Con el fin de evitar la con- siguiente aglomeración de trabajo que á primero de mes se origina en esta Administra- ción, todos los que se suscri- ban á este DIARIO desde hoy en adelante, lo recibirán gra- tis por todo lo que resta del presente mes.

Recordamos á nuestros sus- criptores que trasladen su do- micilio durante el verano, se sirvan pasar nota á esta ad- ministración para remitirles el DIARIO á donde fijen su re- sidencia.

Con mayor solemnidad, si cabe, que en años anteriores, se celebró ayer en la iglesia de la Purísima Sangre con arreglo al programa que publicamos, la solemne fun- ción religiosa de despedida en ho- nor al Sagrado Corazón de Jesús.

A la comunión de la mañana asistió un inmenso concurso de fie- les á fortalecerse con el pan de los ángeles y en la oración que en la misa conventual pronunció el ilus- trado jesuita P. Marí, estuvo á una altura incomparable.

La procesión de la noche fué una gallarda y magnífica muestra de la fe de este católico vecinda- rio.

En la carrera que recorrió tan lucida procesión, se arrojaron á los pies de Jesús Sacramentado llu- vias de flores, coronas, pájaros y serpentinatas.

La distinguida señora viuda de Madramany, tuvo la feliz idea de colocar en su casa de la calle de Enmedio al paso de la custodia, un potente reflector eléctrico que la cercaba de vivísima luz desde su aparición en la referida calle hasta entrar á la de Colón.

Hoy terminan los rezos que en sufragio del alma de la infortu- nada señorita María Ferrer Inza han venido celebrándose con gran concurrencia de fieles en la iglesia de Santa María.

En las subastas celebradas el día 15 del actual en los mercados in- gleses obtuvo el tomate valenciano los siguientes precios:

Liverpool.—Vendidos los vapo- res «Turis» y «Tórdera».

Del país verde, de 10 chelines 9 peniques á 12 chelines 3 peniques.

Buen color, á 12 chelines 9 pe- niques.

Inglés, de 15 chelines 9 peniques á 12 chelines.

La fiesta celebrada ayer en el Colegio dirigido por las Hermanas Carmelitas, resultó brillantísima y

acreditó una vez más, que con esmerada instrucción, que las He- ranas dan á la inteligencia de las educandas, juntan una educación piadosa del corazón.

A las siete de la mañana hubo Misa de comunión, recibiendo el pan de los ángeles las socias de la Congregación, las alumnas y mu- chitud de señoras, siendo insufren- te la capilla del Colegio: durante la Misa se cantaron inspirados motes por el coro de los colegiales, el padre Fauli hizo una devota plá- ca antes de la comunión.

A las diez expuesto Su D. M. se cantó la solemne Misa del ma- tro Badban y después ha tenido lugar la junta general presidida por el señor director don Manuel Pra- cual que ha pronunciado una ses- tada plática; después de sortear algunos objetos entre las socias se ha hecho la admisión de las socias protectoras.

A las cuatro se cantó por la capilla y coros del Colegio que ha acertadamente han interpretado la misa, un solemne Trisagio. Des- pués ocupó la sagrada cátedra el joven Dr. don Santiago Fabra Pe- sudo, quien con gran elocuencia ha demostrado que el Corazón de Jesús señala los medios para reg- nerar el mundo y á la España, es- tando arrebatador en muchos de sus párrafos.

Acto seguido ha tenido lugar la procesion por el jardín del Colegio en la que figuraba gran núme- ro de banderas y estandartes, segu- dos algunos colegiales de las Escuelas Pías y por último, acompañado de varios sacerdotes seguía bajo pal- mado S. D. M. llevado por el Rdo. Baltasar.

Sorprendente espectáculo presen- taba el jardín adornado con fábri- llos, arcos de mirto y cogadiuras, el cual era pequeño para contener tantas colegiales que con velo blanco y vela en la mano acompa- ñaban al Señor.

En un artístico templete levanta- do en el centro del jardín, se ha depositado al Señor. Doce niñas vestidas de blanco han ofrecido flores al Señor mientras se canta- ban selectas composiciones.

Después se ha hecho el acto de consagración y se ha cantado el Corazón Santo; al regresar la pro- cesión á la capilla, se ha dado la bendición con S. D. M.

No podemos menos que felicitar á las Hermanas Carmelitas y socias de la Congregación por el feliz éxito de la fiesta, y deseamos que el Deífico Corazón derrame gracia abundantes sobre el Colegio y niñas que allí se educan.

No dudemos que cada año se vea más concurrída esta fiesta, por- que merece los elogios de cada uno la han presenciado.

Sea todo para gloria del Corazón de Jesús y para alcanzar el triunfo sobre nuestros enemigos.

Relación de las cantidades que se recaudaron ayer en concepto de consumos en los felatos de esta ciudad:

San Francisco	215
Morella	150
San Roque	140
Toll	80
Tenerias	70
Mar	70
Santo Domingo	70
Matadero	180
Grao	50

Total... 717

En el día de ayer se in- el registro civil los na de Bautista Llópiz Pasco Esduder Doménech Corazón Martín Sala, y de Dolores Blasco G Matrimonios ninguno.

En la actualidad existe en las cárceles del pa...

Con la exposición de tendrá lugar mañana terminados los exám de el próximo pasado en celebrando en el Co Señora de la Co esta capital.

Las asignaturas que co plan de estudios de est Religión, Moral, U historia Sagrada, Lectur ra, Aritmética, Gramá ene, Geografía, Historia ometría, Historia de rancés, Solfeco y Música. Consideramos de todo p sible formarse una ide los adelantos y sólida on que reciben las alu de centro docente, sin ha cido los exámenes de apamos y conocer las e stituciones de que están a Hermandades encargadas mltiples como variadas e Reverenda Madre So usuelo Piñol, Sor Raf ra, Sor Sofia Galvez, rina Vaquer, Sor Efig ra, Sor Victoriana Val a Lirudes Blanch.

A mas del personal i de que cuenta el Co tra Señora de la. Cons sideramos como otro principalísimo para obten e resultado en el m enseñanza, el método tanto acertado como apr ento empleado por las profesoras en el desu to de su plan de estud Conforme á este método, has han arreglado de ta sus programas, que, s ando en cada año y se ol de las alumnas la cas de las asignaturas que de su estudio, se repite tan progresivamente l que constituirían el pro curso aterior.

Reciban nuestra más ex orabuena las colegiala por su aplicación y ad o la Revda. Madre y H encargadas de su instru al propio tiempo que h rado en los presentes e la competencia, activida mor que siente por la de la niñez, han pater vez más por medio de ados prácticos la justa desde tiempo goza en e el Colegio de Nuestra Consolación.

Las Provincias de ayer no que ha sido trasladado encia provincial el pres la de Murcia don Joaqui pasando á ocupar aque el digno Fiscal de esta uch.

El señor Piquer es hijo d lla distinguida de On apreciada en esta capita

omo leerán nuestros le reñesa que publicamos celebrada ayer por el tomento de esta ciudad, fué la proposición de los s

PADECIMIENTOS DE LA BOCA GARGANTA Y VOZ

Catarros, Toses, Afonías, Ronqueras, Irritaciones de la boca Curación pronta y radical con las PASTILLAS DE CLORATO-BORATO COCAINA y MENTOL. Son muy convenientes y de grandes resultados para los oradores, cantantes y cuantos tenga necesidad de forzar la voz y conservarla clara, quitan el mal olor del tabaco, etc. Se remiten por correo certificados por 7 reales, los cuales pueden mandar en sellos de quince céntimos. ó en letra del Giro. Farmacia de GARCERA, Príncipe, 13, Madrid. PREMIADO CON MEDALLA EN LA EXPOSICION FARMACÉUTICA Farmacéutico de esta Corte

Servicio telegráfico

De La Correspondencia de Valencia:

Madrid 17, 3'15 t. En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente despacho oficial de Cuba: «En Pinar del Rio la guerrilla Consolación batió al enemigo, cogiéndole reses y haciéndole 12 muertos, entre ellos el cabecilla Isleño. También les cogimos armas. Nosotros tuvimos tres heridos. En las Villas los regimientos de Tetuán y Borbón batieron á los rebeldes por tres puntos en combinación, embarcados en lancas cañoneras y en el «Hernán-Cortés». Las partidas estaban mandadas por Carrillo, el negro González y José Gómez; y estaban concentradas entre Chambas y Costas, para ayudar un desembarco de americanos en Punta Alegre, no consiguiendo desembarcar. Hicimos al enemigo seis muertos, cogiéndole nueve caballos y un prisionero. La columna acampó en Punta Alegre. Nosotros tuvimos dos muertos y un oficial y siete de tropa heridos.

Un bombardeo

También se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente despacho oficial: «Catorce barcos enemigos al amanecer rompieron el fuego sobre las baterías de la costa y fuertes de Santiago de Cuba, que resistieron gallardamente. El fuego duró hora y media, retirándose el enemigo. Daré detalles cuando los tenga. El comandante general de Santiago de Cuba al ministro de la Guerra. «A las cinco de la mañana se hizo un rápido é intenso fuego, que duró una hora, por ocho barcos enemigos sobre la costa y Aguadores. Media hora después el fuego fué más lento, lanzándose más de mil proyectiles. El fuego fué contestado eon vigor y se vió que algunas granadas nuestras entraban en los barcos enemigos. Resultaron heridos el alférez de navío don Ricardo Bruquetas y herido grave el segundo teniente de artillería don Juan Artal. También hubo 16 de tropa heridos, entre ellos tres graves. La escuadra Cervera y el «Reina Mercedes» sin novedad.—Linares.»

—Hong kong.—Definitivamente los alemanes se opondrán á que los yankees desembarquen tropas en Manila.

De nuestro servicio especial De la noche

Agencia Mencheta

De Filipinas

Telegrama oficial

Madrid, 18, 10 n. «Manila 13.—Continúa la misma gravedad. Las tropas baten con denuedo para contener principalmente el avance del enemigo que no cesa en hacer esfuerzos. »Han aumentado en número los rebeldes, por efecto de las desertiones de los indigenas, pudiendo ello obligarnos á dejar que se refugien en la ciudad murada. Sigo completamente incomunicado. »Espero refuerzos de la Península antes de agotar la defensa.—Augusti.»

Comentarios

Este cablegrama, aunque no es nada halagüeño, parece á muchos relativamente satisfactorio, porque desmiente las noticias propaladas de que nuestro ejército estaba encerrado en la ciudad murada, si no es que ya se había rendido Manila.

La escuadra Cámara

Madrid 17, 11 n. Ha pasado el estrecho de Gibraltar la escuadra que manda el almirante Cámara.

La dimisión

Mackinley pedirá la dimisión al secretario de guerra yankee.

Del bombardeo de Santiago

Los periódicos yankees salen llenos de infundios, comentando el bombardeo de Santiago de Cuba y los combates de Guantánamo,

Los yankees y los rebeldes

Madrid, 17, 11 n. La prensa de la Habana afirma que alguna partida de rebeldes se han negado á ayudar los desembarcos de tropas yankees y otras de dichas partidas se han fraccionado con las de Máximo Gomez y

Capote para pedir á Estrada Palma garantías contra la invasión de las fuerzas yankees.

D. Carlos de Borbón

Madrid 17, 12 n. El desterrado de Venecia ha dicho que si viniera á España una paz deshonrosa, acudiría á la frontera.

Otro infundio

Se dice de Hong-Kong que han entrado á la bahía de Manila cuatro buques armados, enarbolando bandera rebelde.

Servicio de la madrugada De Cuba

Oficial de la Habana

Madrid, 18, 1 madrugada. «Habana 16.—Sigue la incomunicación entre Guantánamo y Santiago de Cuba. »Acentuáanse las noticias de un próximo desembarco de 25.000 norteamericanos por las costas de Caimanera. »Inspiráme gran confianza las fuerzas que guarnecen dichas costas y la pericia de sus jefes, así como las condiciones perronales del bizarro general Pareja. »La Habana sigue en iguales condiciones.—Blanco.»

Mas cañonazos

Madrid 18, 2 madrugada. Dos barcos americanos desde el Oeste de Santiago de Cuba cañonearon ayer la costa. Pareció que intentaron un nuevo desembarco, siendo rechazados por la columna del coronel Aldea que atacó con denuedo haciendo huir á los mencionados barcos.

Bolsin de Castellon

Cotización en Barcelona á las 7'30 de la tarde del dia 17 de Junio.

Interior...	47'15
Exterior...	63'30
Amortizable...	00'00
Nortes...	22'95
Francia...	19'95
Cubas del 86...	60'50
Cubas del 90...	49'75
Filipinas...	00'00
Aduanas...	77'50
París ext...	33'81
Madrid int...	47'15
Giros: París, 00'00.	

Carlos G. Esprentati.

Plateria de Ntra. Sra. de Lidon de

JOSÉ GARCIA

Enmedio, 54 CASTELLÓN DE LA PLANA

En este acreditado establecimiento encontrará el público todo lo perteneciente al ramo de plateria. Especialidad en reformas en toda clase de alhajas á precios muy económicos.



Esquelas mortuorias

Se admiten en primera plana hasta las dos de la madrugada y en segunda y tercera plana hasta las seis de la mañana.

Imp. del «Diario de la Plana» á c. de E. Climent.

En el día de ayer se inscribieron en el registro civil los nacimientos de Bautista Llopis Pascual, Francisco Esduder Doménech y José del Pradon Martín Sala, y la defunción de Dolores Blasco Gas. Matrimonios ninguno.

En la actualidad existen 104 presos en las cárceles del partido.

Con la exposición de labores, que tendrá lugar mañana, se darán terminados los exámenes que se celebraron en el Colegio de Nuestra Señora de la Consolación esta capital. Las asignaturas que constituyen el plan de estudios de este colegio son: Religión, Moral, Urbanidad, Lengua Sagrada, Lectura, Escritura, Aritmética, Gramática, Historia, Geografía, Historia Natural, Geometría, Historia de España, Física, Solfeo y Música.

Ha sido dictada sentencia en última instancia por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, en la causa que se siguió en esta capital contra el soldado del Regimiento de Otumba José Gallén García por el delito de insulto de obra á superior, y las faltas de embriaguez y escándalo. Al soldado Gallén, que había sido condenado por el Consejo de Guerra Ordinario á la pena de seis años y un día de prisión mayor, accesorias, y dos meses de arresto, le impone aquel elevado Tribunal solo seis meses y un día de prisión correccional, con abono de la mitad del tiempo de prisión preventiva sufrida durante la sustanciación de la causa.

Felicitemos á dicho Gallén, y muy especialmente á su ilustrado defensor, nuestro querido amigo el abogado y primer teniente de Otumba don Juan Antonio Calduch, por el señalado triunfo que ha obtenido ante el primer Tribunal de Guerra de la Nación. Ha salido para Fuentes (Tarragona) después de pasar entre nosotros una buena temporada, la distinguida familia del rico propietario nuestro querido amigo don Romualdo Belsa. Que lleve feliz viaje.

Audiencia provincial

JUICIO POR JURADOS

Ayer vió ante el jurado de la capital la causa seguida contra Antonio Miralles Rovira, Vicente Camañes Almela y Josefa Navarro Saborit, culpados de haber penetrado en julio y agosto del año pasado en una casa de la Independencia propiedad de don Joaquín Vicent y haber robado varios conejos y gallinas. El fiscal pedía para el primero la pena de dos meses de prisión y para los dos últimos la de 125 pesetas de multa. Ha defendido á los hombres el joven abogado don Vicente Gimeno Michavila y á la mujer don Manuel Fabra.

El jurado ha dictado veredicto de culpabilidad para los defendidos por el primero y de inculpabilidad para la Josefa Navarro. Como procurador de los procesados asistió á la xista de la causa de ayer don Teodoro Pastor.

APRENDIZ

Se necesita en esta imprenta

Las Provincias de ayer hemos visto ha sido trasladado á esta Audiencia provincial el presidente de Murcia don Joaquín Piquer, pasando á ocupar aquel cargo el digno Fiscal de esta señor Piquer es hijo de una distinguida de Onda, y apreciada en esta capital.

Leerán nuestros lectores con interés que publicamos de celebrada ayer por el ayuntamiento de esta ciudad, fué deseada la proposición de los señores



RAFAEL GASSET

Miembro del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio
GRAN FABRICA DE GUANOS CONCENTRADOS
 GRANDES EXISTENCIAS de Sulfato de Amoniaco, Nitrato de sosa, Fosfato de huesos, Superfosfato de cal, Sangre de toro, Guano de pescado.—En Potasas: Cloruro, Sulfato, Carbonato y Nitrato.—Diferentes clases y graduaciones.—Se fabrican guanos con arreglo a fórmulas particulares.—Guanos especiales para cada cultivo.

Calles de Temprado, Herrero y Falcó, num. 30
 Los pisos más bonitos, los más fuertes y los más baratos, se venden en la fábrica

"LA CHOPERA,, de A. Soriano

que tiene su despacho en la calle de Enmedio núm. 24.
 Especialidad en pisos para iglesias.

A los constructores directores de obras SOCIEDAD MATERIAL PARA FERRO-CARRILES Y CONSTRUCCIONES BARCELONA

Esta importante y acreditada casa, es la única en Barcelona que fabrica toda clase de vigas de hierro laminadas; hierros planos, cuadrados, redondos y especiales de varias formas y dimensiones.
 En sus grandes talleres se construyen coches, vagones y sus accesorios para ferro-carriles y tranvías, jácenas, armaduras, tinglados, puentes y toda clase de construcciones metálicas.
 Hierro estirado de todas clases, incluso carriles y sus accesorios.

CONSTRUCCIONES DE MADERA

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Para contratar y demás antecedentes dirigirse á

Don Joaquin Teijeiro

XIMENES, 6, bajo, frente al Teatro Principal
 Unico representante en Castellón y su provincia; quien se encarga de proporcionar el material al pié de obra con MUCHA MAS ECONOMIA que los depósitos de otras fábricas establecidas en Valencia.
 Unico representante en esta provincia

JOAQUIN TEJEIRO

Ximenes, 6, bajo, frente al Teatro Principal

Materiales de Construcción

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

JUAN GUERRERO

Despacho: Colón, 72.—Fábrica: Ronda de la Magdalena

No colocar pavimentos sin visitar esta casa que compete en hermosura, solidez y economía.
 Siempre tiene una existencia de más de 100.000 baldosas fabricadas para poder servir con puntualidad y en las condiciones de vejez que requieren esta clase de pavimentos

Gran fábrica de cementos con fuerza á vapor

DON JAIME CLIVILLES Y CLAVEL

Despacho: Colón, 72.—Fábrica: Junto al camino Alcora

Los cementos de esta acreditada fábrica aventajan á todos sus similares en finura y fuerza!

PRECIOS

Cemento rápido á 1 peseta quintal de 40 kilos sin envase.
 » lento á 1 id. id. id. id.
 Cal hidráulica á 1'25 id. id. id. id.
 Los envases se cargarán á 0'30 pesetas por cada uno.

Dirigir todos los pedidos a J. GUERRERO, COLON, 72.—CASTELLON

5 D
 ntimos

ÓRGAN

Año I

postolado de la ora

ención general para Ju

Aprobada y bendecida p

Su Santidad

rección al Santísimo Sacramen

Oración cotidiana para este me

leas miel por medio del Cora

do de María Santísima, os otr

es, obras y trabajos del presen

gar las ofensas que se os h

demás intenciones de vuestro S

as olrezco en especial, á fin

de cada vez más y más vuestro

de vive y hora y se inmola en

Sacristía

PROPOSITO

gar el culto del Santísimo

INDICADOR RELIGIOSO

ingo, día 19.—Santa J

Falconeri, virgen; Sa

erio, Bonifacio, Gerva

io, mártires y la B. Miq

uda:

CULTOS

ta María.—A las nueve

l; á las tres y media visp

pletas.

gre.—Tarde á las tres y

ción de dominica con

Miguel.—Tarde á las tr

función de dominica

n.

rónica política

ntinúan los periód

es propalando notic

endas, que luego se d

en, y que ningún efe

nya en España.

duda en los Estac

os hay mejores traga

de aquí, pues solo de

se explica que seco

ESCAPULARI

DEL

grado Corazón

I.

na de las apacibles mañan

o, temporada en que los

después de haber da

tas tareas, regresan al hog

so anhelosos de abrazar

res y de gozar de las e

es de familia, cuando V

elólogo de quinto en el S

o de Zaragoza, se apeó en

de Gallur. Orillas del Eb

ta esta, á cuyos pies se ex

na de esas llanuras de Ar

parecidas á las pamp

rica por su incultura

no ofrecen triste espectá

los ojos del viajera que l

forma esterilidad la prote

la Hacienda española.

PRECIOS DE SUSCRICION

Redacción y Administración